

Lunes 13 de Octubre del 2008

Última modificación 14.10.2008

El Financiero Aumento del riesgo país presiona a la moneda mexicana (Clara Zepeda Hurtado) Medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó en 398 puntos base el 10 de octubre, 140 puntos por arriba del rango reportado el 3 de este mes, índice no registrado en un lustro. A pesar de esto, analistas de Ixe garantizaron que en el país no se han registrado salidas masivas de capital extranjero. De seguir el aumento en el riesgo país y de registrarse una salida considerable de capitales extranjeros, y a pesar de las subastas de dólares, seguirá la presión sobre el peso. Bancos de países emergentes, también en problemas WASHINGTON, DC, 12 de octubre.- La crisis financiera comenzó a afectar a bancos en países en desarrollo, que se resienten de la salida del capital extranjero por la aversión al riesgo, alertaron el Banco Mundial y el FMI. "Ya hemos comenzado a ver que algunas instituciones financieras en países emergentes están bajo presión", dijo Robert Zoellick, presidente del Banco Mundial (BM), en una rueda de prensa tras la reunión semestral del Comité de Desarrollo, un órgano conjunto de esa organización y el Fondo Monetario Internacional (FMI). Para ayudar a esos bancos, el BM sopesa la creación de un fondo para inyectarles capital, una medida que va en la misma línea que el acuerdo alcanzado en París por los países de la zona euro para asistir a sus propias entidades. Urge un consenso sobre la reforma petrolera: FMI Eduardo Jardón Es urgente que México llegue a un consenso sobre la manera de fortalecer al sector petrolero, consideró el Fondo Monetario Internacional (FMI). Esto, ante la coyuntura actual, donde los precios del crudo están a la baja y la producción de este energético en el país en descenso. Así lo dijo David Robinson, director adjunto del Departamento de América Latina del FMI, quien además indicó que será necesario hacer cambios a la ley de presupuesto, para complementar las acciones contundentes a enfrentar la crisis que se anunciaron recientemente. En su opinión, el mayor gasto en infraestructura anunciado por el gobierno es un estímulo oportuno para las circunstancias actuales, además de que es un tema en el que el país muestra debilidad. Cofetel busca esquema para arrendar fibra oscura de CFE Ana Laura Acevedo Pese a que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) descartó arrendar su red de fibra óptica oscura a la industria, la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) ya trabaja en lo que será el modelo de arrendamiento y las bases para licitar esa red. Rafael del Villar, comisionado del órgano regulador, calificó de extraño que la CFE negara la renta de su red oscura argumentando que se pondría en riesgo la seguridad del sistema eléctrico nacional, cuando desde enero de este año existe un estudio que demuestra lo contrario. Crece lista de empresas con pérdidas por depreciación Eduardo Jardón La lista de empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) que presentan pérdidas por la depreciación del peso sigue creciendo. En gran medida esto se debe a sus operaciones en instrumentos derivados, que tuvieron un impacto negativo al encarecerse el precio de la divisa estadounidense. Ante la incertidumbre en los mercados y el nerviosismo por parte de los inversionistas, que se refleja en caídas considerables en el precio de las acciones, las empresas están divulgando el impacto de sus transacciones en derivados. Dictamen para la reforma energética, en la recta final Esther Arzate Las comisiones unidas de Energía y de Estudios Legislativos se reunirán hoy para continuar con el proceso para dictaminar el paquete de iniciativas que conforman la reforma energética. Aunque será esta semana cuando se concrete el dictamen de los cambios legales a la industria petrolera nacional, hasta ahora los legisladores han garantizado que no habrá maquiladoras para refinar petróleo y que el sector privado no va a intervenir en la producción de petrolíferos. De acuerdo con el presidente de la Comisión de Energía del Senado de la República, Francisco Labastida Ochoa, lo más relevante de la reforma energética que está en etapa final es que contribuirá a evitar la caída de la producción petrolera, que para este año fue estimada en 3.1 millones de barriles al día y apenas registra un promedio diario de 2.8 millones de barriles. Déficit de 2 mil 249 mdd en la balanza comercial (Arturo Robles) Los efectos del menor ritmo de crecimiento mundial, especialmente el de Estados Unidos, han propiciado que la actividad comercial de México muestre un menor impulso en sus exportaciones. Datos revisados de agosto, elaborados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), indican que el valor de las mercancías que se envían al exterior se ubicó en 25 mil 864 millones de dólares, monto 5.6 por ciento mayor al de igual mes de 2007, pero su avance más débil para un agosto desde 2003. En tanto, las importaciones sumaron 28 mil 113 millones de dólares, 10 por ciento más que en igual mes del año pasado, y aunque también se moderaron, las cifras identifican que la debilidad del dólar en ese mes benefició la demanda de productos foráneos. Hay focos rojos en comercio exterior: Lorenza Martínez Isabel Becerril / enviada PUERTO VALLARTA, Jal., 12 de octubre.- México es uno de los países más abiertos del mundo, pero su crecimiento está por abajo de los resultados que debería tener con la apertura. Lorenza Martínez Trigueros, subsecretaria de Industria y Comercio de la SE, también alertó que en México se han encendido los focos rojos en materia de competitividad en el comercio exterior. Pero eso no es lo único que preocupa al interior de la Secretaría de Economía (SE), sino también el tema de las quiebras, "porque es terrible que empresas productivas, por no tener acceso a financiamiento, se vayan a la quiebra". Peligran 100 mil empleos del sector maquilador (Isabel Becerril / enviada) PUERTO VALLARTA, Jal., 12 de octubre.- La industria maquiladora pronostica para 2009 un incremento del Producto Interno Bruto (PIB) nacional de entre 1.2 y 1.5 por ciento. Pero advierte que si la situación económica que vive Estados Unidos se prolonga hasta finales de 2008, las empresas del ensamble registrarán una reducción de cien mil empleos en el primer semestre del próximo año. Esos trabajos en riesgo de desaparecer equivalen a 5 por ciento del total de la plantilla laboral del sector, de cerca de dos millones de plazas, dijo César Castro Rodríguez, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME). Reconoció que 2008 ha sido un año difícil porque ha habido cierres de plantas, paros técnicos y despidos de personal, principalmente en ciudades como Juárez, Tijuana y Mérida, aunque otras han tenido generación de empleo, como Guadalajara, Monterrey y Reynosa. Recicla Calderón acciones de plan anticrisis: CEESP (I. Becerril) Las propuestas planteadas por el presidente Felipe Calderón para contrarrestar los efectos de la crisis mundial son las mismas que se han puesto en la mesa desde hace algunos años, señala el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Ello indica que es clara la necesidad de ponerlas en práctica, y nada mejor que esta coyuntura para lograr los avances que requiere el

país. Considera que las medidas anunciadas el miércoles por el gobierno pueden contribuir a contrarrestar buena parte de los efectos de la crisis mundial. No obstante, advierte, se requerirán recursos, que serán escasos debido al ajuste en los supuestos macroeconómicos, por lo que se prevén menores ingresos para 2009, lo que implica una baja en el gasto. El Reforma Lo máximo de la crisis quedó atrás.- FMI París, Francia (13 octubre 2008).- El responsable del Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo este lunes que lo peor de la crisis financiera podría haber pasado, y que el Fondo aprendería lecciones de la crisis a la hora de hacer propuestas de reforma del sistema financiero internacional. El director gerente del FMI Dominique Strauss-Kahn dijo que los Estados por separado deberían intervenir cuando sea necesario, de acuerdo con sus propias necesidades específicas, pero que es importante que cualquier intervención sea "masiva". Cede dólar por medidas de EU y Europa Sandra Reyes Ciudad de México (13 octubre 2008).- En las ventanillas del País, el dólar registra descensos tras varias sesiones de incrementos y de alcanzar niveles históricos de hasta 14 pesos, luego de que funcionarios europeos y estadounidenses dijieran que tomarán nuevas medidas para enfrentar la crisis financiera. Hoy el tipo de cambio se cotiza en 12.17 pesos a la compra y 12.67 pesos a la venta, un retroceso de 67 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. La semana pasada, el dólar registró niveles máximos de 14 pesos ante la salida de flujos de mercados emergentes. En las sucursales cambiarias de Banorte alcanza niveles de 11.90 pesos a la compra y 12.70 pesos a la venta. Dan Nobel de Economía a Paul Krugman Estocolmo, Suecia (13 de octubre 2008).- El Premio Nobel de Economía fue atribuido al estadounidense Paul Krugman, un especialista de los intercambios comerciales y editorialista del New York Times muy crítico con la administración Bush. El comité que otorga el galardón dijo que fue reconocido por su integración de los análisis sobre los patrones comerciales y sobre donde se lleva a cabo la actividad económica. Krugman, de 55 años, elaboró una teoría que integra investigaciones sobre intercambios comerciales y globalización con estudios sobre los procesos de urbanización a escala planetaria, apuntó la Real Academia de las Ciencias de Suecia. Genera Gobierno empleo sin prestaciones Arturo Rivero Ciudad de México (13 octubre 2008).- En el periodo 2006-2008, las Secretarías de Estado y la propia Presidencia de la República crearon puestos de trabajo, pero por honorarios: sin prestaciones ni acceso a la seguridad social. Entre 12 dependencias y la Presidencia de la República crearon 29 mil 309 plazas por honorarios, 36 por ciento de ellas se registraron este año, revelan datos proporcionados a REFORMA a través del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI). La Secretaría de Desarrollo Social es la que más plazas ha creado desde el 2006 a la fecha: 14 mil 351, seguida de la de Educación Pública con 6 mil 191 y la de la Reforma Agraria con 3 mil 242. Abre Bolsa Mexicana con alza de 3.78% Sandra Reyes Ciudad de México (13 octubre 2008).- Las bolsas mundiales tienen un respiro después de una semana de pérdidas históricas y tras las medidas tomadas el fin de semana para calmar a mercados globales. Después de una reunión de emergencia en París el fin de semana, los gobiernos europeos acordaron proporcionar capital para los bancos escasos de liquidez por unos mercados monetarios inmovilizados, o comprar nuevas emisiones de deuda. Los principales bancos centrales del mundo anunciaron medidas adicionales para mejorar la liquidez a corto plazo en dólares. Sube crudo por confianza en Europa Viena, Austria (13 octubre 2008).- Una promesa de los países europeos de que harán todo lo posible para evitar un desplome de sus bancos le inyectó optimismo a los mercados del petróleo el lunes, haciendo que los precios repuntaran de su mínimo no visto hace 13 meses y que subieran por arriba de los 80 dólares por barril. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en noviembre avanzaba 3.82 dólares a 81.52 dólares por barril en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El contrato bajó el viernes 8.89 dólares a 77.70 dólares, su precio más bajo desde el 10 de septiembre de 2007. Lanza UE planes anticrisis Ciudad de México (13 octubre 2008).- En medio de la peor crisis financiera global, las mayores economías de la Unión Europea (UE) presentarán hoy planes nacionales de apoyo a las instituciones financieras, informó el presidente en turno del bloque, el francés Nicolas Sarkozy. Las estrategias nacionales se guiarán por un plan acordado ayer por el Eurogrupo, conjunto de los 15 países de la UE que utilizan el euro como moneda, centrado en garantizar los préstamos interbancarios y permitir la recapitalización de las instituciones financieras. Destina BM ayuda a países pobres Washington DC, Estados Unidos (12 octubre 2008).- El Banco Mundial (BM) acordó "proteger a los países pobres y vulnerables" durante la actual tormenta financiera, anunció este domingo el Secretario mexicano de Hacienda luego de presidir una reunión del panel que fija las políticas de la institución. Agustín Carstens dijo que la crisis, precedida por la de alimentos y energía, estaba llevando al Banco a adoptar políticas flexibles y adecuadas a la realidad de cada país afectado en el mundo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/estados/69812.html> Se fueron sin nada y hoy regresan peor La disminución de la actividad laboral originada por la crisis financiera en Estados Unidos deteriora aún más la economía de familias mexicanas dependientes de las remesas que envían los migrantes. Incrédulos porque se redujeron los espacios de trabajo —sobre todo en los sectores del campo y la construcción—; emprendieron su regreso al país con la misma incertidumbre que hace unos meses o años los orilló a cruzar la frontera norte del país: carecer de una actividad productiva en suelo nacional. Según el Banco de México, el peor mes de lo que va del año fue agosto, pues presentó una caída en las remesas de 268 millones de dólares (12.2% menos) en relación a igual mes de 2007, al pasar de 2 mil 205 millones de dólares a mil 937 millones de dólares. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67053.html> Pega efecto ‘dominó’ a empresas David Aguilar Juárez El efecto dominó empieza a hacer mella en las finanzas futuras de varias empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Un reporte de Banamex señaló que las ventas futuras de las televisoras TV Azteca y Televisa están bajo riesgo de alcanzar sus metas, debido a los problemas financieros que tienen firmas como Comercial Mexicana. “La noticia es negativa en el corto plazo para Televisa y TV Azteca, porque el gasto en publicidad es altamente sensible al sentimiento de los consumidores”; explicó un reporte del banco. Sus analistas estiman que, del gasto total de los consumidores, las compañías de comida, bebida, electrónicos, y automóviles representan de 35% a 40% del gasto en publicidad, mientras que las de autoservicios representan 5%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67052.html> Desregular es una tarea urgente: Economía Manuel Lombera Martínez Enviado PUERTO VALLARTA.— Focos rojos se encendieron en la Secretaría de Economía a partir de la

calificación sobre competitividad que otorgó a México el Foro Económico Mundial (WEF), que colocó al país en la posición 121 de 134 países por su excesiva regulación, y en el lugar 105 por dificultades al comercio exterior. Lorenza Martínez, subsecretaria de Industria y Comercio del organismo, dijo que frente a una posible "recesión global", como lo advirtió el FMI, la tarea de desregulación cobra carácter urgente. Al participar en la 35 convención de la Cámara Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación, aceptó que la desregulación tiene efectos directos sobre la competitividad de los productos mexicanos en el extranjero. "Los grandes importadores son los exportadores". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67047.html> Las bolsas abren en la incertidumbre Ricardo Jiménez El mercado bursátil estadounidense comenzará la semana en uno de sus peores lastres, pues en los últimos cinco días de operación, el índice industrial Dow Jones registró una pérdida de 18.15%, aunque durante el año reporta una caída de 36.29%. El mercado accionario de Estados Unidos respondió al nerviosismo que existe entre los inversionistas por la perspectiva de una recesión mundial. En ese contexto, los miembros del Grupo de los Siete reconocieron que no pueden seguir con un manejo país por país y caso a caso para enfrentar la crisis, tras 14 meses de turbulencia. Los líderes de las economías de los países más industrializados prometieron coordinar una respuesta a la crisis, pero no llegaron a respaldar un plan británico para garantizar los préstamos entre bancos. Por su parte, los indicadores bursátiles estadounidenses como el Standard & Poor's y el tecnológico Nasdaq no estuvieron exentos a la volatilidad de los mercados accionarios, toda vez que en la semana previa mostraron retrocesos de 18.20% y 15.30%, respectivamente. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67060.html> Banca de desarrollo abandona a la planta productiva, denuncian Romina Román Pineda La banca de desarrollo no cumple con su función de apoyar el crecimiento de la planta productiva nacional. Incluso, contrario a su mandato ha disminuido la colocación de crédito, denunció Juan José Gutiérrez. El presidente del Consejo Mexicano de Uniones de Crédito (Conunión) mencionó que sólo en el caso de Nacional Financiera "iniciar un procedimiento para obtener un préstamo es un trámite tortuoso". Advirtió que en el país operan 120 uniones de crédito que ofrecen financiamiento, principalmente a las pequeñas y medianas empresas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67058.html> Pemex deberá reconocer deuda pública José Manuel Arteaga Petróleos Mexicanos deberá reconocer, a más tardar el último día de enero del próximo año, todos los financiamientos Pidiregas autorizados con anterioridad para incorporarlos como deuda pública, establece el dictamen de modificaciones a la Iniciativa de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. "Petróleos Mexicanos, a más tardar el 31 de enero de 2009, reconocerá para efectos contables y presupuestarios como deuda pública directa todos los financiamientos asumidos por terceros y por vehículos financieros, garantizados por la entidad, para financiar proyectos de infraestructura productiva de largo plazo correspondientes a proyectos autorizados con anterioridad a la entrada en vigor de este decreto y se encuentren en una etapa de operación". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67059.html> Recurren a deuda para crecer el Presupuesto José Manuel Arteaga Con menores ingresos, pero a través de un mayor endeudamiento al programado, el gobierno de México proyectó tres billones 46 mil 636 millones 600 mil pesos en la Ley de Ingresos de la Federación para 2009. Los recursos que ingresarán a las arcas públicas el próximo año serán superiores en 199 mil 939 millones de pesos a la proyección original que envió el Ejecutivo al Congreso el pasado 8 de septiembre de 2008. El dictamen, que se someterá a la discusión de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados este día, proyecta que los ingresos derivados de financiamientos para todo 2009 sean 253 mil 497 millones 900 mil pesos, cifra mayor en 227 mil 497 millones de pesos a la proyección original. El gobierno federal replanteó un endeudamiento interno neto de 332 mil 186 millones 700 mil pesos para el próximo año, lo cual es mayor al original en 65 mil 844 millones de pesos. El Economista [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/13/2817/acciones-europeas-cierran-con-alza-record/Acciones europeas cierran con alza récord](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/13/2817/acciones-europeas-cierran-con-alza-record/Acciones_europeas_cierran_con_alza_recor) FRANCFORT.- Las acciones europeas subieron a un récord de 9.2% el lunes, lideradas por el sector financiero en reacción a las medidas tomadas por los líderes de los gobiernos y los bancos centrales para revivir el mercado de crédito y rescatar a los bancos. El índice europeo FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con un alza de 9.2%, su mayor avance porcentual diario, a 929.29 unidades. [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/13/2805/fmi-cree-que-lo-peor-de-la-crisis-ya-ha-pasado](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/13/2805/fmi-cree-que-lo-peor-de-la-crisis-ya-ha-pasado/FMI_cree_que_lo_peor_de_la_crisis_ya_ha_pasado) París.- El responsable del Fondo Monetario Internacional dijo que lo peor de la crisis financiera podría haber pasado, y que el Fondo aprendería las lecciones de la crisis a la hora de hacer propuestas de reforma del sistema financiero internacional. El director gerente del FMI Dominique Strauss-Kahn dijo que los Estados por separado deberían intervenir cuando sea necesario, de acuerdo con sus propias necesidades específicas, pero que es importante que cualquier intervención sea "masiva". [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/12/2795/bm-protegera-a-paises-pobres-y-vulnerables-carstens](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/12/2795/bm-protegera-a-paises-pobres-y-vulnerables-carstens/BM_protegera_a_paises_pobres_y_vulnerables) BM protegerá a países pobres y vulnerables: Carstens Washington.- El Banco Mundial acordó "proteger a los países pobres y vulnerables" durante la actual tormenta financiera, anunció el domingo el secretario mexicano de Hacienda luego de presidir una reunión del panel que fija las políticas de la institución. Agustín Carstens dijo que la crisis, precedida por la de alimentos y energía, estaba llevando al Banco a adoptar políticas "flexibles y adecuadas" a la realidad de cada país afectado en el mundo. [http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/06/2554/estamos-en-medio-de-una-de-las-peores-crisis-del-siglo-stiglitz](http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/06/2554/estamos-en-medio-de-una-de-las-peores-crisis-del-siglo-stiglitz/Estamos_en_medio_de_una_de_las_peores_crisis_del_siglo) Estamos en medio de una de las peores crisis del siglo: Stiglitz Tras reconocer que el paquete de US700,000 millones "es mejor que nada", el premio Nobel de Economía 2001, aseguró que para recobrar la confianza en los mercados se debe crear un nuevo sistema regulatorio. El premio Nobel de Economía 2001, Joseph Stiglitz, dijo que para recobrar la confianza en los mercados se debe crear un nuevo sistema regulatorio que tome en cuenta las enseñanzas del pasado. Stiglitz afirmó que es imperativo que en tiempos de crisis, se revise de manera comprensiva un seguro de depósitos para los inversionistas, que consideró esencial para crear confianza. En una conferencia en la Universidad de Ginebra, Stiglitz dijo que desgraciadamente las medidas que está tomando el gobierno de Estados Unidos no van a servir de mucho, pero reconoció que el paquete de 700,000 millones de dólares "es mejor que nada". <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/12/2436/gabinete-de-energia-analiza-avances-de-reforma>

petrolera/Gabinete de energía analiza avances de reforma petrolera En la sede de Bucareli, el titular de la Segob recibió a la secretaria de Energía, al director general de Pemex. así como con el subsecretario de SHCP, Alejandro Werner para analizar los avances de la reforma energética. El titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Juan Camilo Mouriño, se reunió con el gabinete de Energía para analizar el proceso legislativo y los avances sobre la reforma petrolera que se analiza en el Congreso de la Unión. A la reunión dominical en la sede de Bucareli asistieron la secretaria de Energía, Georgina Kessel; el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Jesús Reyes Heróles, y el subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner. El encuentro privado duró casi dos horas y en éste se analizaron los avances en torno a la reforma petrolera que se discute en estos días en el Senado de la República, informaron fuentes de la Segob. Asimismo asistieron asesores de la secretarías de Gobernación, de Energía, de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de Pemex.

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/12/2434/plan-anticrisis-dara-mayor-margen-de-maniobra-a-calderon-ceesp> Plan anticrisis dará mayor margen de maniobra a Calderón: CEESP En su análisis semanal, el organismo empresarial destacó las medidas anunciadas por el Presidente de la República, entre ellas, la construcción de una refinería, lo que permitirá que la economía mantenga su crecimiento. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) consideró que las medidas anunciadas por el presidente Felipe Calderón en días pasado pueden contribuir a contrarrestar buena parte de los efectos de la crisis mundial. Las medidas propuestas son las mismas que se han venido poniendo en la mesa desde hace ya algunos años, lo que indica que es clara la necesidad de ponerlas en práctica y nada mejor que esta coyuntura para lograr los avances que requiere el país, destacó el organismo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/10/13/index.php?section=economia&article=023n1eco> La devaluación del peso “brincó por donde menos esperábamos”: BdeM Roberto González Amador (Enviado) Washington, DC, 12 de octubre. La crisis financiera internacional, que la semana pasada se expresó en México con una caída del peso a un valor históricamente bajo, “ha hecho ya bastante daño a la economía”, sostuvo Guillermo Ortiz Martínez, gobernador del Banco de México (BdeM). Sobre la devaluación de la moneda mexicana ocurrida en los últimos días, reveló: “brincó por donde menos esperábamos”. También admite: “esto dejó de ser una crisis de los mercados financieros, de los inversionistas, de los bancos; ya hay ansiedad en la gente, en el ciudadano común y corriente”. Lo califica de “un tsunami financiero”. “Estamos en medio de un torbellino internacional, ni modo”, expresó. El banco central, aseguró, no busca establecer un tope para el tipo de cambio del peso frente al dólar –que la semana pasada llegó a 14 por uno, después de meses de permanecer en torno a 10.30 pesos por dólar–, pero anticipó que la institución “buscará ordenar el mercado”.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/13/index.php?section=economia&article=024n1eco> Países en desarrollo sufrirán efectos de una “catástrofe causada por el hombre”: BdeM Roberto González Amador (Enviado) Washington, DC, 12 de octubre. El efecto de la crisis financiera internacional sobre los países en desarrollo fue calificado hoy por Robert Zoellick, presidente del Banco Mundial (BM), de “una catástrofe causada por el hombre”. En tanto, el Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció que tiene recursos disponibles por 200 mil millones de dólares –el triple de la deuda externa pública de México– para atender problemas de liquidez de algunas naciones. “Un buen número de países ya se acercó con nosotros para pedir asistencia”, declaró Dominique Strauss-Kahn, director gerente del organismo. La confirmación de que cada vez más países en desarrollo resienten las consecuencias de la crisis financiera en las naciones industrializadas, así como el acuerdo de naciones del norte y del sur para hacer frente de manera conjunta al “colapso”, –como lo calificó el sábado Strauss Kahn– de la confianza en el sistema bancario, constituyeron dos de las conclusiones más claras de una semana de reuniones de alto nivel entre responsables de ministerios de finanzas y bancos centrales de 185 países, reunidos aquí. <http://www.jornada.unam.mx/2008/10/13/index.php?section=economia&article=025n1eco> Las 15 naciones de la zona euro anuncian medidas para evitar más quiebras bancarias París, 12 de octubre. Los países de la zona euro anunciaron que garantizarán el financiamiento de sus bancos hasta diciembre de 2009 y están dispuestos a comprar sus activos. El plan consistirá en una recapitalización de las instituciones bancarias y en conceder garantías públicas a los préstamos que otorgan, anunció el ministro belga de Finanzas, Didier Reynders. “Ahora falta que cada país fije la suma que quiere consagrar. Esto deberá fijarse de aquí al miércoles”, declaró el funcionario a la prensa. El objetivo de la reunión de este domingo en París era anunciar medidas suficientemente fuertes para impedir que las bolsas se vuelvan a hundir en la apertura del lunes, tras conocer la peor semana de su historia. El proyecto de declaración reitera que los países del Eurogrupo se comprometen a impedir cualquier quiebra bancaria que ponga en peligro el sistema financiero en su conjunto.